
1111127 DE OUTUBRO DE 2023 | ANO XXXI • Nº 3915

SEXTA-FEIRA, 27 DE OUTUBRO DE 2023 • ANO XXXI • EDIÇÃO Nº 3915

Página 5 Página 4

Página 6

Prefeita Rosa Maria sanciona novo plano de
cargos e carreiras dos servidores de Pinhais

Página 3

Página 5 Página 3

Greca supervisiona obras de
revitalização da região do

Mercado Municipal de Curitiba
DANIEL CASTELLANO / SMCS

Prefeito Rafael Greca e Secretário de Obras
Rodrigo Rodrigues vistoriam obras do programa

Caminhar Melhor no entorno do Mercado Municipal

DIVULGAÇÃO

PMQB

Novos recursos financeiros
para apoio a desabrigados

começam a chegar aos municípios
GILSON ABREU/AEN

"Estamos muito atentos às necessidades das pessoas
atingidas pelas chuvas e tomando medidas constantes para

atendimento às famílias e aos municípios", afirmou o governador

Prefeita Karime anuncia mais de
R$ 3 milhões em pavimentação

DIVULGAÇÃO

Ação vai beneficiar os moradores, que há mais
de 40 anos aguardam por esta importante obra

Rio Branco do Sul

Deputada Marli Paulino preside
reunião com os municípios da
região metropolitana de Curitiba

"Como ex-prefeita de Pinhais conheço e sei bem a realidade dos
municípios, e nada mais importante do que dar voz e vez aos prefeitos
que estão sempre em busca de melhorias e serviços para a população
as quais eles representam", destacou a presidente da Comissão de
Assuntos Metropolitanos, deputada Marli

Outubro Rosa mobiliza
mais de 100 participantes em

caminhada no Menino Deus

O objetivo da caminhada era alertar sobre
a importância dos cuidados com a saúde

Quatro Barras

Estado
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Expediente

Assembleia promove segunda edição
do Workshop Smartphone Conecta+

VALDIR AMARAL/ALEP

Ensinar os idosos a utilizar as funcionalidades do celular,
incluindo configurações básicas e aplicativos úteis para facilitar
o cotidiano. Esse foi objetivo da segunda edição do Workshop
Smartphone Conecta+, que ocorreu nesta quarta-feira (25), no
Plenário da Assembleia Legislativa do Paraná. O curso foi pro-
movido pelo Conselho de Ações Solidárias e Voluntariado da
Assembleia em parceria com a Celepar, e o apoio da Comissão
de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa, presidida pelo deputa-
do Cobra Repórter (PSD). "Quero parabenizá-los por estarem
aqui, nesta Casa de Leis, em busca de conhecimento. Acho que
isso que é fundamental, porque não há idade para buscamos
conhecimentos. E também, com certeza as pessoas que estão na
melhor idade são fontes permanentes de inspiração e de co-
nhecimento por terem uma bagagem e uma história de vida.
Hoje, as novas gerações com quatro, cinco anos tem muito mais
facilidades para usarem o celular que nos que somos de outra
geração. Mas é fundamental que vocês busquem essa bagagem
de conhecimento, de aprendizagem porque é essencial o míni-
mo de conhecimento para utilizarem seus telefones e terem
acesso a serviços como banco, pesquisas ou serviços online",
comentou o presidente do legislativo, deputado Ademar Traia-
no (PSD).

Nota Paraná: Câmara de Curitiba começa a
analisar incentivo a doação de notas fiscais

O comércio de Curitiba poderá apoiar a atuação das enti-
dades sem fins lucrativos da capital. É o que pretende o projeto
de lei em análise na Câmara Municipal de Curitiba (CMC) que
regulamenta o incentivo da doação das notas fiscais emitidas
por estes estabelecimentos, dentro do programa Nota Paraná.
A matéria foi apresentada no final de agosto e aguarda parecer
da Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) do Legislativo. Na
prática, a proposta regulamenta que os estabelecimentos co-
merciais da cidade deverão incentivar os consumidores a faze-
rem a doação das notas fiscais e, para isto, deverão disponibili-
zar caixas coletoras das notas, onde estará identificado o nome
e os dados da entidade que será beneficiada com tal ação. Ain-
da segundo a redação do projeto, as instituições participantes
deverão estar cadastradas no Nota Paraná, e no município de
Curitiba.

Teste do pezinho ampliado ganha
lista de apoio em Curitiba

Em audiência pública na tarde desta quinta-feira (26), a Câ-
mara Municipal de Curitiba (CMC) debateu, com representan-
tes do poder público e da sociedade civil, o projeto com o
objetivo de criar a Lei Heitor e Henry, que ampliaria de 6 para
50 o número de doenças triadas no teste do pezinho. Realizado
nos primeiros dias de vida do bebê, antes da alta hospitalar, a
partir de gotas de sangue coletadas do calcanhar, o exame per-
mite diagnosticar precocemente doenças genéticas e metabóli-
cas que podem causar sequelas ou causar o óbito de crianças.

27 de Outubro
Dia Mundial do Patrimônio Audiovisual; Dia de São Vicente.

Colombo

Rua Orlando Ceccon começa
a receber pavimentação asfáltica

Os motoristas, que passam pelo bairro São João, percebem
a transformação e os avanços nas obras de revitalização

Prefeito de Colombo,
Helder Lazarotto, acom-

panhado dos Secretários de
Comunicação Social, Onéias Ri-
beiro e de Indústria, Comércio,
Turismo e Trabalho, Plínio Sch-
midt, esteve na tarde desta
quarta-feira, 25, vistoriando as
obras de revitalização da Rua
Orlando Ceccon.

Uma das principais vias de
acesso, entre os bairros da re-
gião rural e o Centro de Co-
lombo, começa a receber nova
pavimentação. As obras visam
garantir mais mobilidade, trafe-
gabilidade e segurança viária
para pedestres e veículos.

Serão mais de seis quilôme-
tros de recapeamento. Por isso,
é necessário atenção - duran-
te alguns períodos do dia ha-

O

PMC

As obras visam garantir mais mobilidade, trafegabilidade e segurança viária para pedestres e veículos

verá interdição da pista e ou o
tráfego será permitido em ape-
nas um lado da via.

"Sempre que possível pro-
cure caminhos alternativos",
enfatiza o Prefeito Helder La-
zarotto. O projeto de revitali-
zação conta com drenagem,
pavimentação e recuperação
asfáltica, além da implantação de
calçadas em trechos de circu-
lação de pedestres.

SOBRE A OBRA
DE REVITALIZAÇÃO

A Rua Orlando Ceccon
será totalmente revitalizada, Os
trabalhos já iniciaram, com o
novo sistema de drenagem de
águas pluviais. O projeto de
revitalização ainda conta com
a pavimentação e recuperação

asfáltica, além da implantação de
calçadas em trechos de circu-
lação de pedestres.

"A via liga os bairros da área
rural à capital, além de ser um
dos principais acessos para
moradores e visitantes que
transitam pelo Circuito Italia-
no de Turismo Rural, garante o
escoamento da produção agrí-
cola familiar do município com
segurança. Por isso, vamos con-
tinuar os serviços aos finais de
semana para concluir e iniciar
novas obras", explica o Prefei-
to de Colombo, Helder Laza-
rotto. O cronograma contem-
pla a sinalização vertical com
placas e sinalização vertical com
a pintura de faixas, entre ou-
tras intervenções que devem
estar concluídas.
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Quatro Barras

Outubro Rosa mobiliza mais de 100
participantes em caminhada no Menino Deus
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Bproximadamente 150

pessoas participaram
da Caminhada do Outubro
Rosa. O evento em alusão a
conscientização sobre a impor-
tância da prevenção do câncer
de mama foi promovido pela
Secretaria de Saúde, em parce-
ria com as Secretarias da Mu-
lher e Direitos Humanos, Edu-
cação, Cultura e Turismo, De-
senvolvimento Social e Família,
e Ordem Pública e Segurança,
especialmente mediante a par-
ticipação da Guarda Municipal.

A ação marcou um percur-
so de 2,5 km que teve início e
fim no Estádio Municipal do
Menino Deus.

O objetivo da caminhada era
claro: alertar sobre a importân-
cia dos cuidados com a saúde
e, mais especificamente, sobre
a necessidade de realizar exa-
mes regulares de mama. A men-
sagem enfatiza que a preven-
ção deve ser uma preocupação
diária e que o autoexame é uma
ferramenta fundamental nesse
processo. O evento foi uma
expressão de amor próprio e

O objetivo da caminhada era alertar sobre a importância dos cuidados com a saúde

cuidado mútuo, enfatizando
que todas as mulheres mere-
cem priorizar sua saúde e bem-
estar.

Um destaque especial foi a
participação do Bloco Afro Pre-
tinhosidade, um grupo de 20
músicos talentosos que acom-
panharam as participantes ao

longo da caminhada, alegrando
o evento e reforçando a impor-
tância do tema com suas músi-
cas e ritmos marcantes.

Durante a caminhada, a Se-
cretária da Mulher e dos Di-
reitos Humanos, Ieda Tolardo,
destacou a importância contí-
nua da campanha Outubro

Rosa, que ao longo de seus 33
anos tem contribuído para sal-
var vidas. "A prevenção é um
compromisso constante e que
o autoexame deve fazer parte
da rotina diária de todas as
mulheres. Expressamos nossa
gratidão a todas as pessoas en-
volvidas na caminhada, incluin-

do as secretarias, servidores,
colaboradores e a comunida-
de em geral, que se uniram com
dedicação nesta causa vital",
descreveu.

Elenai Repinoski, Secretária
da Saúde, classificou a relevân-
cia da iniciativa como algo irre-
tocável, dando ênfase ao apoio
do prefeito Loreno Tolardo
para a causa. "Este evento não
apenas promoveu a conscien-
tização sobre a prevenção do
câncer de mama, mas também
demonstrou a força da comu-
nidade e a capacidade de reali-
zar mudanças positivas quan-
do nos unimos por uma causa.
Foi um dia para celebrar a vida,
a solidariedade e o compromis-
so com a saúde das mulheres",
disse.

Durante a caminhada, as
participantes receberam um kit
especial com frutas frescas, ba-
lões cor-de-rosa, água e cami-
setas personalizadas, com o in-
tuito de promover a saúde, o
bem-estar e a união em torno
de um tema crucial: a preven-
ção do câncer de mama.

Prefeita Rosa Maria sanciona novo plano de
cargos e carreiras dos servidores de Pinhais

Saúde financeira do município possibilitou a elaboração de estudos e
apresentação da proposta aos trabalhadores do quadro geral e magistério
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O documento, publicado no Diário Oficial do Município,
define regras para as promoções aos servidores efetivos

A prefeita de Pinhais, Rosa
Maria, sancionou as leis - já
em vigor - nº 2898 e 2899
de 25 de outubro de 2023,
que regem os novos Planos
de Cargos, Carreiras e Venci-
mentos dos servidores públi-
cos do Quadro Geral e do
Magistério da Prefeitura de
Pinhais.

Tendo como base a saú-
de financeira do município,
compreendendo a estabilida-
de econômica, a Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal e a arre-
cadação bem sucedida de
recursos legalmente previs-
tos, o projeto do Executivo
foi aprovado pelo plenário da
Câmara Municipal.

A efetivação do Novo Pla-
no de Carreira acontece após
a elaboração de proposta, rea-

lizada por uma comissão repre-
sentativa dos segmentos de
governo e sindicatos de classe,

e por consultoria especializa-
da, além de uma comissão in-
terna formada por diferentes
atores.

O documento, publicado
no Diário Oficial do Município
nesta quarta-feira (25), define
regras para as promoções aos
servidores efetivos, conforme
Estatuto dos Servidores Públi-
cos do Município de Pinhais.

"O novo plano de carreira
faz parte do nosso Plano de
Governo, com o compromisso
de oportunizar avanços e o
desenvolvimento profissional,
visando sempre a maior efici-
ência do serviço público mu-
nicipal", destaca a prefeita Rosa
Maria.

EDUCADOR PASSOU
A SER RECONHECIDO
COMO PROFESSOR DE
EDUCAÇÃO INFANTIL

Cabe destacar um avan-
ço histórico para a área da
Educação de Pinhais. O car-
go de educador infantil pas-
sou por nova denominação
no município de Pinhais.
Professor de educação in-
fantil é a nova nomenclatu-
ra do cargo. A mudança,
que traz mais direitos e van-
tagens aos servidores que
atuam na Rede Municipal de
Ensino de Pinhais, se dá por
meio da lei nº 2.887, de 4
de outubro de 2023.
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Prefeita Karime anuncia mais
de R$ 3 milhões em pavimentação

Assinatura da Ordem de Serviço marca o início das obras no bairro Nossa Senhora de Fátima
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Om evento realizado no salão
paroquial da Capela Nossa Se-

nhora de Fátima, a prefeita Karime Fayad,
acompanhada do vice-prefeito Airton
Nodary entre outras autoridades anun-
ciou aos moradores as obras de pavi-
mentação no referido bairro.

A ação integra o Programa Meu Bair-
ro Mais Bonito I e vai beneficiar os
moradores, que há mais de 40 anos
aguardam por esta importante obra.

"Nosso município vive um novo
momento de seriedade e transparên-
cia na administração dos recursos pú-
blicos, com pagamento de R$80 milhões
em dívidas, decorrentes de sentenças
judiciais, investimentos na educação,
com uniforme e kit material escolar a
todos os alunos, cursos gratuitos, kit
moradia, Projeto Start, entre outras
ações que impactam na qualidade de
vida das pessoas e na melhoria da infra-
estrutura da cidade como a pavimenta-
ção de ruas".

De acordo com o secretário Extra-

Ação vai beneficiar os moradores, que há mais de 40 anos aguardam por esta importante obra

ordinário de Pavimentação, Alanderson
Essenfelder, serão investidos nesta pri-
meira fase apenas no bairro Nossa Se-
nhora de Fátima R$2.410.820,66 (dois
milhões, quatrocentos e dez mil, oito-

centos e vinte reais e sessenta e seis
centavos) provindos de operação de
crédito junto à Fomento Paraná, para
pavimentar as ruas: Benjamin Costa, Pau-
lo Cezar Bonfim, Professora Aline Mi-

randa Porfírio, José Alves Viana, Eurides
Maltaca. Além disso, está em fase licita-
tória as ruas Jamile Elias Tosto e José de
Freitas, um investimento de mais R$ 756
mil.

O projeto a ser executado pela em-
presa Florenza Serviços de Urbaniza-
ção Ltda inclui os serviços prelimina-
res, terraplenagem, sistema de drenagem
eficiente, para garantir o escoamento
adequado de água das chuvas, base, re-
vestimento, meio-fio e sarjeta, além de
serviços de urbanização e sinalização de
trânsito.

A pavimentação será feita em bloco
sextavado ou CBUQ (Concreto Betu-
minoso Usinado a Quente), correspon-
dendo a uma extensão de aproximada-
mente 2,6 quilômetros de pavimento.

Após os pronunciamentos a prefei-
ta karime, o vice-prefeito Airton e de-
mais autoridades presentes assinaram
a Ordem de Serviço das obras com pre-
visão de início no dia 30 de outubro e
término em 11 meses.

Rio Branco do Sul
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IOCine Passeio exibe

o filme "Meu nome é Gal"
A trajetória de Gal Costa, uma menina tímida que desde

muito cedo soube que a música guiaria seus caminhos. Aos 20
anos, ela decide viajar rumo ao Rio de Janeiro para se tornar
cantora. Para mais informações acesse o site do Cine Passeio.

Novos recursos financeiros para apoio a
desabrigados começam a chegar aos municípios

Dinheiro faz parte de um pacote adicional de R$ 1,6 milhão liberado
pelo governador Ratinho Junior na semana passada e se soma a uma série de

outras medidas para suporte às famílias, municípios e empresas afetadas pelas chuvas
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"Estamos muito atentos às necessidades das pessoas
atingidas pelas chuvas e tomando medidas constantes para

atendimento às famílias e aos municípios", afirmou o governador

pacote de R$ 1,6 milhão
do Governo do Estado

começa a ser depositado, nesta sex-
ta-feira (27), na conta dos municí-
pios que possuem famílias desabri-
gadas e desalojadas em decorrên-
cia das chuvas de outubro no Pa-
raná. Os recursos foram anuncia-
dos pelo governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior na última sema-
na e fazem parte das várias frentes
de trabalho do Executivo estadual
para mitigar os prejuízos causados
às cidades mais atingidas pelas
enchentes, alagamentos e venda-
vais.

"Estamos muito atentos às ne-
cessidades das pessoas atingidas
pelas chuvas e tomando medidas
constantes para atendimento às
famílias e aos municípios", afirmou
o governador ao anunciar a medi-
da. "A Defesa Civil e o Corpo de
Bombeiros continuam dando su-
porte a estas cidades e este recur-
so adicional, de R$ 1,6 milhão, vai
ajudar os municípios no atendi-
mento à população", acrescentou
Ratinho Junior.

O secretário estadual do De-

Família (Sedef), a pasta realizou
todos os trâmites documentais ne-
cessários para a liberação do di-
nheiro em tempo recorde. "Con-
seguimos suplementar o orçamen-
to do Fundo Estadual de Assistên-
cia Social, abrir as contas dos mu-
nicípios, fazer os atos normativos
e a liquidação para que os recur-
sos chegassem às contas das pre-
feituras no menor tempo possível",
explicou.

A medida amplia o suporte do
Estado às cidades mais prejudica-
das pelos efeitos das chuvas, ven-
davais e alagamentos que atingi-
ram o Paraná nas últimas sema-
nas.

O dinheiro pode ser aplicado
pelos municípios em compra de
cestas básicas, manutenção de abri-
gos provisórios, contratação de
rede hoteleira para acolher desa-
brigados em situação de vulnera-
bilidade, pagamento de horas ex-
tras aos servidores envolvidos no
atendimento às famílias. O mon-
tante será destinado às cidades
com pessoas desalojadas e desa-
brigadas que tiveram a situação de

emergência homologada pele Go-
verno do Estado.

OUTRAS MEDIDAS
A liberação de recursos faz

parte da série medidas tomadas
pelo Governo do Estado para
atender os paranaenses atingidos
pelas chuvas, o que inclui 6.381
cestas básicas, 2.660 kits dormitó-
rios, 2.324 kits higiênicos, 2.080 kits
de limpeza, 3.441 colchões e
82.850 telhas de fibrocimento.

A Ceasa Paraná já enviou mais
de 75 toneladas de hortifrutigran-
jeiros, incluindo o repasse para al-
guns municípios de Santa Catari-
na. O mais recente lote, com 25
toneladas, foi enviado na última
sexta-feira (20). Desabrigados em
situação de vulnerabilidade, como
idosos, pessoas com deficiência e
gestantes, também foram tempora-
riamente realocados para hotéis e
pousadas dos municípios mais afe-
tados. No momento, 9 moradores
de São Mateus do Sul, 49 de União
da Vitória e 13 de Rio Negro estão
em hospedagens custeadas com
recursos estaduais.

senvolvimento Social e Família,
Rogério Carboni, enfatizou a agili-
dade do Estado em providenciar
os repasses aos municípios, garan-
tindo o acolhimento adequado às
vítimas. "Menos de dez dias depois
da determinação de ajuda do go-
vernador, no valor de R$ 1,6 mi-
lhão, o dinheiro está na conta das
prefeituras para ser aplicado na

manutenção dos abrigos munici-
pais, custeio dos aluguéis sociais, e
para providenciar o retorno das
famílias às suas casas nos casos em
que isso for possível e seguro", de-
clarou.

De acordo com Renata Mare-
ziuzek, que coordena a Política de
Assistência Social dentro da Secre-
taria do Desenvolvimento Social e

A deputada estadual Marli Pau-
lino (SD) presidiu nesta quarta-feira
(25) a reunião da Comissão de
Relações Federadas e Assuntos
Metropolitanos da Assembleia Le-
gislativa do Paraná para tratar de
demandas comuns e específicas
com as prefeitas, os prefeitos e re-
presentantes das cidades que com-
põem a Associação dos Municípi-
os da Região Metropolitana de
Curitiba (ASSOMEC).

"Como ex-prefeita de Pinhais
conheço e sei bem a realidade dos
municípios, e nada mais importan-
te do que dar voz e vez aos prefei-
tos que estão sempre em busca de
melhorias e serviços para a popu-
lação as quais eles representam",
destacou a presidente da Comis-
são de Assuntos Metropolitanos,
deputada Marli.

Com a presença dos parlamen-
tares que integram a Comissão,

Deputada Marli Paulino preside reunião com os
municípios da região metropolitana de Curitiba
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"Como ex-prefeita de Pinhais conheço e sei bem a realidade
dos municípios, e nada mais importante do que dar voz e vez

aos prefeitos que estão sempre em busca de melhorias e serviços
para a população as quais eles representam", destacou a presidente

da Comissão de Assuntos Metropolitanos, deputada Marli

Márcia Huçulak, Alisson Wandsche-
er, Gilberto Ribeiro e Requião Fi-
lho, o evento ofereceu a oportuni-
dade dos municípios compartilha-
rem com os deputados as ques-
tões que interferem no dia a dia
dos moradores.

"Aqui, por meio da Comissão
estamos empenhados em apoiar os
representantes da população me-
tropolitana para juntos fortalecer-
mos os municípios", enfatizou a
deputada Marli Paulino.

O presidente da Assomec e
prefeito de Campina Grande do
Sul, Bihl Zanetti, destacou a inicia-
tiva da Comissão. "É uma satisfa-
ção estar nesta reunião, para es-
tarmos integrados e unidos por
uma região metropolitana cada vez
melhor. Destaco que nunca houve
uma união de esforços tão grande
assim", afirmou.

Na pauta os Planos de Desen-

volvimento Integrado, o transpor-
te público, os corredores de infra-
estrutura, planejamento futuro para
os próximos 20, 30 anos, legisla-
ção, meio ambiente, entre outros.

O evento contou com a pre-
sença dos prefeitos de Almirante
Tamandaré, Gerson Colodel, de
Campo Largo, Mauricio Rivabem,
de Quatro Barras, Loreno Tolardo,
de Fazenda Rio Grande, Marcos
Marcondes, de Rio Negro, James
Karson, de Pinhais, Rosa Maria, de
Itaperuçu, Neneu Artigas e do ve-
reador de Curitiba, Marciano Al-
ves.

Os demais municípios metro-
politanos enviaram representantes
para acompanharem e debater a
grande e pujante região metropo-
litana de Curitiba incluindo o se-
cretário de Desenvolvimento da
Região Metropolitana, Leverci Sil-
veira Filho.
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s obras do programa
Caminhar Melhor fei-

tas pela Prefeitura na Rua Ge-
neral Carneiro, no entorno do
Mercado Municipal, no Centro,
entraram na última etapa. Na
tarde desta quinta-feira (26), o
prefeito Rafael Greca fiscalizou
o andamento dos serviços fi-
nais que acontecem nas calça-
das, após a rua passar por cor-
reção geométrica e receber
nova pavimentação.

A próxima etapa será a im-
plantação dos sinalizadores no
passeio, para delimitar o espa-
ço destinado aos pedestres e
veículos, instalação de mobiliá-
rios urbanos, execução de
deck em frente aos restauran-
tes, iluminação e o plantio de
mudas de árvores.

BOULEVARD
As intervenções aconte-

cem no trecho entre as aveni-
das Sete de Setembro e Afon-
so Camargo e vão transformar
a via em um boulevard para
priorizar pedestres e desloca-

Greca supervisiona obras de revitalização
da região do Mercado Municipal de Curitiba
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Prefeito Rafael Greca e Secretário de Obras Rodrigo Rodrigues vistoriam
obras do programa Caminhar Melhor no entorno do Mercado Municipal

mentos não motorizados, além
de valorizar o comércio da re-
gião.

"Estamos idealizando o pro-
grama Caminhar Melhor. Esse
é o exemplo de uma rua aces-
sível a todas as pessoas com
deficiência e aos mais idosos. É
uma rua sem degraus e sem
meio-fio dentro da ideia de fa-
zer o melhor para Curitiba",
disse Greca. O prefeito visto-
riou os trabalhos acompanha-

do do secretário municipal de
obras públicas, Rodrigo Araújo
Rodrigues, e foi abordado por
moradores e comerciantes que
quiseram agradecer a atenção
que o entorno do Mercado
Municipal está recebendo.

AVANÇOS NA OBRA
A encarregada da loja La Vi-

oletera, Ivonete Caetano, foi
uma delas. Trabalhando há 26
anos na empresa, ela acompa-

nha da janela do escritório, no
mezanino do Mercado Munici-
pal, os avanços diários da obra.

"Eu fico de olho, observan-
do tudo, e vejo que essas obras
vão servir para deixar ainda
melhor esse local que já é mui-
to especial para a cidade", dis-
se Ivonete. Ela aproveitou o
intervalo no trabalho para fa-
zer uma foto com o prefeito.
"Eu amo o Greca porque ele
ama e cuida de Curitiba."

As obras que estão requa-
lificando a General Carneiro e
outras quatro ruas, na área de
abrangência de 13 quadras da
região, são coordenadas pela
Secretaria Municipal de Obras
Públicas (Smop) a partir de
projeto desenvolvido pelo Ins-
tituto de Pesquisa e Planeja-
mento Urbano de Curitiba
(Ippuc).

CALÇADAS ACESSÍVEIS
Além da General Carneiro,

há intervenções em andamen-
to na Rua da Paz, que recebe
novas calçadas acessíveis nos

dois lados da via, na Rua Dr. Fai-
vre, com execução de faixa
acessível no lado esquerdo da
calçada e retirada do calçamen-
to do lado esquerdo da via, e
na Avenida Sete de Setembro,
onde as equipes fazem calça-
das do lado direito, no sentido
da Rua Mariano Torres.

As etapas de andamento
das obras são diferentes em
cada uma das vias. Paralelamen-
te aos trabalhos acontece a im-
plantação de novos semáforos
na região.

De acordo com Rodrigo
Araújo Rodrigues, secretário
municipal de Obras, os servi-
ços avançam dia a dia, com fren-
tes de trabalho nas vias que
contemplam o projeto de re-
vitalização do entorno do Mer-
cado Municipal.

"A intervenção em sua to-
talidade inclui novas calçadas,
correção geométrica, drenagem,
recuperação do asfalto, ciclo-
via, iluminação, sinalização sema-
fórica e paisagismo", explica
Rodrigues.

Cadastro do Sistema para Notificação de Síndromes e
Doenças Raras está aberto para a população de Piraquara
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OO SIDORA, Sistema para
Notificação de Síndromes e
Doenças Raras do Paraná, de-
senvolvido pela Secretaria da
Saúde do Estado do Paraná -
SESA e Celepar, está acessí-
vel para realização de cadas-
tros dos moradores de Pira-
quara.

Com o objetivo de forne-
cer informações para desen-
volvimento de políticas públi-
cas, o Sistema também dispo-
nibilizará carteirinha com
QR-Code para a população
cadastrada, facilitando o aces-
so principalmente em situa-
ções de emergência, disponi-
bilizando informações rele-
vantes sobre a pessoa diag-

Para realizar o cadastro, basta acessar e preencher
com as informações solicitadas nos campos de identificação

nosticada com doenças/síndro-
me rara.

Para realizar o cadastro, bas-
ta acessar o link: http://
sidora.sesa.pr.gov.br/ ou atra-
vés da página oficial da SESA:
https://www.saude.pr.gov.br/ e
preencher com as informações
solicitadas nos campos de
identificação, notificação e car-
teirinha.

DOENÇAS RARAS
É incerto o número exato

de síndromes e doenças. No
Brasil, a estimativa é que exis-
tam atualmente 13 milhões de
pessoas afetadas por essas en-
fermidades, sendo que parte
delas já conta com tratamento

específico. As mais conheci-
das são esclerose múltipla,
hemofilia, neuromielite ópti-
ca, autismo, doença de
Cushing, tireoidite autoimu-
ne, demência vascular, ence-
falite, fibrose cística, síndro-
me de Guillain-Barré e sín-
drome de Pierre Robin, en-
tre outras.

Atualmente, parte dessas
enfermidades já conta com
tratamento específico, mas a
maioria dos medicamentos
não está disponível no Siste-
ma Único de Saúde (SUS).

O diagnóstico precoce de
uma doença rara e repassar
as informações a quem pre-
cisa são atos importantes.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

É com muita tristeza que a Família Garau informa o falecimento de Sálua Elias
Garau, viúva do Maestro Mário Garau e mãe de 4 filhos: Mário, Silvio, Stella e Marien.

O velório será nessa sexta-feira (27/10), das 10h às 14h30, na capela Vaticano na sala
Diamond Vip. O sepultamento será realizado às 15h no Cemitério Municipal.

Nota de Falecimento

A rotina será acelera-
da durante essa se-
mana.

Tome a iniciativa nos
relacionamentos.

Otimismo e cenário
positivo pela frente!

Uma proposta virá na
direção dos sonhos.

Encanto e ternura no
amor: casamento em
alta!

Assuma seu poder em
sintonia com a sua
força interior.

Encontre tempo para
cuidar da saúde e do
seu equilíbrio.

O céu anuncia evolu-
ção da carreira e um
futuro brilhante.

Mudança de padrões
e lifestyle gostoso
pela frente!

Supra suas necessi-
dades e cultive a au-
toestima.

Você estará com for-
ça total para vencer os
desafios.

Perspectivas serão
mais positivas na
área financeira.

Campina Grande do Sul
implanta Muralha Digital
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Oa manhã desta quin-
ta-feira (26) o Prefei-

to Bihl Zanetti juntamente
do Secretário de Ordem Pú-
blica Jefferson Cordeiro, en-
tregaram oficialmente o iní-
cio das atividades do progra-
ma 'Muralha Digital', que irá
monitorar toda a cidade com
90 câmeras colocadas estra-
tégicamente nas entradas e
saídas da cidade, bem como,
em outras vias públicas. A
medida integra um dos Pro-
jetos do plano de governo do
prefeito Bihl Zanetti, cujos in-
vestimentos impactam em
uma melhor segurança para
os campinenses.

A Muralha Digital é uma
ferramenta de serviços de vi-
deomonitoramento da malha
viária e análise de imagens de
espaços públicos, coordena-
do pela Secretaria Municipal
de Ordem Pública e Seguran-
ça.

A cerimônia realizada na
Secretaria Municipal de Or-
dem Pública e Segurança con-
tou com a presença de vere-
adores, secretários munici-
pais, a GCM (Guarda Civil
Municipal), representantes
de outros órgãos de segu-
rança, do Ministério Público
e do Poder Judiciário e do
prefeito Bihl Zanetti que des-
tacou todo o esforço para
implantar em Campina este
sistema moderno e de alta
tecnologia.

Para o prefeito Bihl Za-
netti, é um investimento que
soma com todo o trabalho já
consolidado na Guarda Mu-
nicipal de Campina. "A im-

Para o prefeito Bihl Zanetti, é um investimento que soma
com todo o trabalho já consolidado na Guarda Municipal de Campina

portância de uma muralha
digital é interligar o que a
tecnologia proporciona com
o trabalho dos guardas mu-
nicipais da cidade. Já amplia-
mos os investimentos em uni-
formes, armamento, treina-
mento especializado, viaturas
e tudo sempre pensando no
cidadão, nas empresas que
geram emprego aqui e per-
cebem que Campina é uma
cidade que tem um olhar di-
ferente para a segurança pú-
blica.

Agora mais ainda com
esse sistema que traz tecno-
logia, inovação e mais segu-
rança" afirmou o prefeito.

O secretário de Ordem
Pública e Segurança, Jeffer-
son Rosa Cordeiro, descer-
rou a placa de inauguração da
Muralha Digital e destacou
que a partir de agora Campi-
na traça estratégias de com-
bate a roubos e furtos de for-

ma mais eficaz. "Uma cidade
precisa investir em todas as
áreas, mas a Muralha Digital
é o que há de mais avançado
na área da segurança públi-
ca. Além de avançar nesse
setor continuamos em cons-
tante contato e realizando
parcerias com diversos ór-
gãos de segurança que jun-
tos irão promover uma con-
dição de segurança melhor
para o cidadão campinense".

MURALHA DIGITAL
A Muralha Digital é um

sistema integrado de vigilân-
cia por vídeo que combina
tecnologia, inovação e inte-
ligência policial no combate
diário à criminalidade. O
modelo de equipamento pú-
blico é referência pela tec-
nologia utilizada.

O monitoramento é feito
pelas mais de 90 câmeras dis-
tribuídas em todo o municí-

pio especialmente nas entra-
das e saídas da cidade, com
ações em movimentação vei-
cular, ou seja, qualquer deli-
to ou crime, que seja prati-
cado com auxílio de um veí-
culo para a fuga, bem como
roubos ou furtos. A Muralha
Digital também atua opera-
cionalizando com câmeras
de imagens em demais espa-
ços públicos com grande flu-
xo de pessoas, utilizando-se
inclusive de sistema de reco-
nhecimento facial.

A Guarda Municipal de
Campina Grande do Sul irá
operar todo o sistema da
Muralha Digital de forma a
efetuar as ações de apreen-
são de veículos com alertas
policiais, nas ações de inteli-
gência e investigação técni-
ca. O serviço também auxili-
ará no combate e ações con-
tra o tráfico, sequestros e
atos ilícitos.
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Feliciano Gabriel
dos Santos

Beatriz Almeida

A moradora de Curitiba Beatriz Almeida
aniversaria nesta sexta-feira (27). Desejo que
você tenha momentos de muita alegria!

Julia TorresCumprimentos do
jornal ao morador
de Pinhais Feliciano
Gabriel dos Santos,
que celebra mais um
ano de vida nesta
sexta-feira (27).
Desejo a você muita
alegria e realizações.

Pâmella Stadler

Nesta sexta-feira
(27), a sorridente
Julia Torres
completa mais um
ano de vida. Que
a sua jornada seja
abençoada e que
cada passo seja
guiado por muita
sabedoria e amor!

Sexta-feira (27), é
dia de muita felicidade

para minha querida
amiga e ex-funcionária

do Agora Paraná
Pâmella Stadler. Desejo
a você muitos anos de
vida, saúde e sucesso!

Rosilda Jesus
Nesse sábado (28), a assistente social

Rosilda Jesus, comemora mais um ano de
vida. Desejo a você muita saúde, alegria e
ainda mais sucesso! Parabéns!


